

Betreff:**Förderung der Kultur- und Kreativwirtschaft aus Haushaltssmitteln des Jahres 2019 der Stadt Braunschweig
hier: Förderung des Vereins KreativRegion e.V. aus Braunschweig****Organisationseinheit:**Dezernat VI
0800 Stabsstelle Wirtschaftsdezernat**Datum:**

27.05.2019

Beratungsfolge

Wirtschaftsausschuss (Entscheidung)

Sitzungstermin

07.06.2019

Status

Ö

Beschluss:

Der KreativRegion e. V. erhält gemäß dem Begründungstext der Vorlage für die Durchführung der genannten Maßnahmen der Kultur- und Kreativwirtschaft einen städtischen Zu- schuss in Höhe von bis zu 41.160 €.

Sachverhalt:

Der Rat hat bereits zum Haushalt 2011 beschlossen, die Kultur- und Kreativwirtschaft (KKW) in Braunschweig zu unterstützen. Bekanntlich wurde durch Herrn Söndermann eine Studie zur Kultur- und Kreativwirtschaft für die Region Braunschweig im Auftrag der STIFTUNG NORD/LB – ÖFFENTLICHE erstellt. Ende 2011 wurden durch Herrn Söndermann Handlungsfelder vorgestellt, die zu einem Wachstum der 11 Teilbranchen der KKW beitragen können.

Der Verein KreativRegion setzt sich bereits seit 2012 aktiv mit der Umsetzung der Handlungsempfehlungen aus der Söndermann-Studie auseinander und initiiert seither verschiedene Projekte und Veranstaltungen mit Hilfe kommunaler Fördermittel.

Aus Haushaltssmitteln des Jahres 2018 sind dem KreativRegion e. V. nach Beschlussempfehlung durch den Wirtschaftsausschuss und erfolgter Beschlussfassung durch den Verwaltungsausschuss 50.500 € bewilligt worden (DS 18-08647). Die Projekte und Maßnahmen sind bis zum 31.08.2019 durchzuführen.

Von den insgesamt zur Förderung der Kultur- und Kreativwirtschaft zur Verfügung stehenden Haushaltssmitteln für das Jahr 2019 i.H.v. 74.000 € stehen unter Berücksichtigung der benötigten Mittel zur Förderung der Kooperation zwischen dem Haus der Wissenschaft und der TRAFO Hub GmbH (31.300 € - siehe DS 18-08605) noch 42.700 € zur Verfügung. Um seine Arbeit fortführen zu können, beantragt der KreativRegion e.V. Fördermittel in Gesamthöhe von 41.160 €. Für eine Förderung des KreativRegion e.V. in vorstehend genannter Höhe sind demnach ausreichend Mittel vorhanden

Die Braunschweig Zukunft GmbH steht seit Beginn der Förderung des Vereins KreativRegion in regelmäßiger Austausch mit den jeweiligen Akteuren. Der Verein ist außerdem Mitglied des Gründungsnetzwerks Braunschweig.

Im letzten Jahr hat der Verein durch den Umzug der Geschäftsstelle in den TRAFO Hub einen wesentlichen, positiven Umbruch erfahren. Insbesondere im Veranstaltungsbereich und bei der Erweiterung des eigenen Netzwerkes profitiert der Verein von Synergieeffekten

und neuen Impulsen. Der Verein und dessen Aktivitäten sowie die Informationsangebote auf der eigenen Internetseite und den bedienten Social-Media-Kanälen erfahren zunehmende Wahrnehmung in der Öffentlichkeit. Der regelmäßig erscheinende Newsletter erreicht bereits über 1.400 Abonnenten.

Eine bessere Wahrnehmung der Kultur- und Kreativwirtschaft im Allgemeinen, die Förderung von Netzwerken, der interdisziplinäre Austausch mit Akteuren anderer Branchen und auch die Unterstützung von Kleinstunternehmen und Freiberuflern wurden u.a. als Handlungsfelder in der oben genannten „Söndermann-Studie“ identifiziert. Die vom Verein KreativRegion durchgeführten Projekte und Veranstaltungen haben aus Sicht der Verwaltung positiv hierzu beigetragen und sollen fortgeführt werden. Positiv zu bemerken ist auch der erhebliche ehrenamtliche Arbeitsaufwand, den die Beteiligten aus dem Verein KreativRegion leisten.

Die Verwaltung befürwortet eine Förderung des KreativRegion e. V. in der beantragten Höhe.

Leppa

Anlage/n:

Antrag des KreativRegion e.V. auf Gewährung eines Zuschusses zur Durchführung von Projekten zur Förderung der Kultur- und Kreativwirtschaft 2019/20